

Abonnement : à l'étranger : \$6.00.
au Canada : \$4.00.

Rédaction 651.
Administration et Librairie, 457.

Le seul quotidien français au nord et
à l'est de Québec.

LE PROGRÈS DU SAGUENAY

Le "PROGRES" est le premier journal à vous apporter 100% des nouvelles régionales et 90% des nouvelles étrangères

Vol. XLI—No 59 Chicoutimi, MERCREDI, 26 OCTOBRE 1927

Organe indépendant des comtés de Chicoutimi, Lac St-Jean, Charlevoix et Saguenay

LE "MAFALDA" FAIT NAUFRAGE A 40 MILLES DE CARAVELLAS

Le bateau luxueux, en route vers le Brésil et l'Argentine, portait 1600 passagers, assure-t-on, et 730 auraient été recueillis par quatre navires qui se sont rendus sur les lieux.

CONTRADICTIONS SUR LES CHIFFRES

Un endroit dangereux pour tous les navires.

NOYADE DES EMIGRANTS

Montréal, 26. — Serv. Presse Canadienne. — En sautant du vaucher "Fairmount", le matelot A. McDonald, 32 ans, calcula mal la distance entre le navire et la banche du canal Sault Ste. Marie, tomba à l'eau et se noya. Le corps n'a pas encore été repêché.

UNE RENCONTRE DE PRIMO DE RIVERA AVEC CHAMBERLAIN

Le ministre des affaires étrangères en Grande-Bretagne et la politique britannique.

TANGER

Berlin, 26. — Le ministre des affaires étrangères de Grande-Bretagne vient de se rencontrer à Berlin avec le dictateur espagnol Primo de Rivera. Cette visite de sir Austen Chamberlain provoque ouverte-ment de la part de la France des occupations au sujet d'une action de la politique britannique dans la question de Tanger.

Il n'est certes pas douteux que les deux hommes d'Etat ne se soient entendus également du traitement futur de la question de Tanger et des réparations, qui sur l'initiative de l'Espagne, furent entamées à Paris le 15 février et resteront peu après un stade de complète insolubilité. Mais il est difficile d'accepter que les craintes françaises d'une action commune anglo-espagnole dans cette question soient justifiées. Le point de vue anglais n'a pas changé. Il convient à considérer Tanger comme une clé du détroit de Gibraltar, qui doit en aucun cas tomber entre les mains d'une seule puissance; c'est pourquoi un régime international tel qu'il a été créé par le statut de Tanger en 1923, doit être en principe maintenu sans changement. Comme le désir de l'Espagne étaient et sont dirigés vers l'attribution de Tanger à la zone de protection espagnole, comme les dernières négociations avec la France, qui dans l'état actuel ne jouent pas de rôle prépondérant, avaient pour but d'obtenir ce rôle pour l'Espagne, il est presque impossible de venir à un accord entre Chamberlain et Primo de Rivera dans cette question fondamentale.

Si l'on considère l'ensemble des questions méditerranéennes dans leur ensemble, le problème de Tanger n'est qu'une question partielle, les choses sont pas de même. Depuis longtemps la France suit une politique qui n'est plus autant en harmonie avec celle de l'Angleterre que dans les dernières années de l'après-guerre.

Les rapports franco-italiens et les relations entre Rome et Londres ont donné un tableau des questions méditerranéennes d'après lequel Downing-Street souhaite ouvertement un contact plus puissant et plus direct avec les divers rivierains. Car cette proclamation tour à tour par Paris, Rome comme "mare nostrum", pour laquelle les divers rivierains ont combinié, évoqué ou conclu les ententes les plus bizarres, c'est pour Angleterre la route principale de

(Suite à la 7ème page)

EXPLICATIONS

Paris, 26 octobre. — "Le Gau-lois" annonce qu'à propos de la lettre de M. Parker Gilbert, agent général des paiements de réparation, M. Briand a demandé hier à l'ambassadeur d'Allemagne des explications sur l'incident ayant un jour singulier sur les dispositions du Reich à régler les réparations.

"Worwaerts" énumère les mesures par lesquelles le Reich a gaspillé d'énormes disponibilités budgétaires.

LE GOUVERNEMENT CHILIEN A EXILE SON EX-PRESIDENT

Plusieurs autres personnalités éminentes reçoivent l'avis de M. Arturo Alessandri.

LA PRESSE

Buenos-Aires, 26. — D'après des nouvelles de source digne de foi, le gouvernement chilien aurait exilé plusieurs citoyens en vue, dont M. Arturo Alessandri, ancien président de la république.

On croit que cette mesure aurait été provoquée par le fait que l'armée n'a pas pris part cette année aux cérémonies habituelles en l'honneur de Notre-Dame de Carmen, sa sainte patronne, et que ceci a donné lieu, dans la presse, à des articles condamnant sévèrement l'attitude de l'armée.

En dehors de M. Alessandri et de ses trois fils dans la liste d'exilés mentionnée M. Luis Alberto Cariole, rédacteur en chef du "Diario Ilustrado"; M. Gustavo Lira, ancien ministre des Travaux Publics; deux anciens ministres des Affaires étrangères, M. Ernesto Barrios Jarpa et M. Galvano Uicto; deux anciens présidents du Conseil, M. Jorge Matte Goraz y M. Luis Izquierdo, ce dernier, ancien ambassadeur du Chili aux Etats-Unis; M. Correlio Saavedra Moniz, ancien sénateur et ami intime de M. Alessandri, et le professeur Guillermo Labarca, leader du parti "Formose" sauvé 120 personnes, le vapeur anglais "Empire Star" en recueillit 200 et le vapeur allemand "Athena" en pris 400. Le navire anglais "Radioline" atteignit aussi la scène du désastre mais on ne sait pas s'il a recueilli ou non des survivants du "Mafalda". Tout ce qu'on sait de lui, c'est qu'il participa au sauvetage.

Plusieurs d'entre les exilés ont été mêlés au différend entre le Chili et le Pérou, au sujet de Tacna-Arica, différend qui n'a pas encore pu être apaisé.

Le bateau de Rio de Janeiro de la compagnie italienne publie que le nombre total des passagers était de 905 et tous ces gens-là, sauf 110, étaient des émigrants italiens allant s'établir au Brésil et en Argentine. Suivant la régule maritime, le navire est parti de Gênes pour Buenos-Aires, avec 1,600 passagers, tous émigrants italiens pour le Brésil et l'Argentine, sauf 110.

Le ministère de la marine britannique a ordonné au croiseur Rio Grande du Sud de se rendre sur les lieux et d'offrir ses services. La position du "Mafalda" était la suivante: 16 degrés, 48 minutes de latitude sud, 37 degrés, 41 minutes de longitude ouest.

Les eaux de Bahia où s'enfonça la "Princesse Mafalda" sont dangereuses à cause des rocs non localisés qui se trouvent souvent à fleur d'eau. Le navire de la ligne Munson, "Western World", se dirigeant de Buenos-Aires à New-York au printemps dernier, toucha l'un de ces rochers et ne fut renfloué qu'avec de très grandes difficultés.

Le "Mafalda" a coulé hier soir, vers 11 heures, au large de Bahia, près des roches Brolhas.

Rio de Janeiro, 26. — (Serv. Presse Canadienne). — Le capital-

NEUF CHANTIERS AFFECTES

PAR LA GREVE A TORONTO

Toronto, Ont., 26. — (Serv. Presse Canadienne). — Des rapports contradictoires sur l'effet de la grève générale des métiers de la construction à Toronto ont été publiés hier soir par les quartiers-généraux des unions adverses. Le conseil des métiers se déclare satisfait des résultats de la grève générale proclamée hier par sympathie pour la fraternité des charpentiers - menuisiers qui chôme depuis le 4 octobre et demandent de augmentation de gages et régime d'atelier fermé. Mais John Doggett, organisateur général de la société amalgamée des charpentiers la décrit comme une faillite complète.

L'effet de la grève se fait sérieusement ressentir, dit James Masha, organisateur général de la fraternité. Il y a très peu de chantiers qui travaillent. Les briqueteries sont mis de côté parce qu'ils ne peuvent pas tenir.

DEUX TEMOINS IMPORTANTS

LE DR DEROME ET WALTER SIMPSON

Québec, 26. — (Dépêche de notre correspondant). — La journée d'hier aux Assises, où se poursuit depuis lundi de la semaine dernière, le procès de la femme Emily Sprague Gallop, accusée du meurtre de son mari, a vu la couronne et la défense aux prises avec les deux témoins les plus importants, le Dr Wilfrid Derome et Walter Simpson. Pendant toute la séance d'hier matin, de 10 heures et demie et midi et demi, Me Allyen Taschereau, C.R., l'un des défenseurs de l'accusée, a fait subir à Walter Simpson un contre-interrogatoire très serré. Il lui a fait admettre que la couronne lui paye \$5 par jour, depuis les premiers jours d'août, afin de le garder comme témoin pour le procès actuel.

Simpson occupe une chambre à Québec rue Couillard. Il a juri, en réponse à Me Taschereau, que les déclarations qu'il a faites aux procès précédents et au procès actuel, à l'effet que l'accusée lui a avoué avoir empoisonné son mari avec de la strichine, étaient vraies.

L'avocat de la défense lui a demandé s'il n'avait pas déjà dit qu'il croyait pas la femme Gallop comme témoin pour le procès actuel. L'avocat de la défense lui a demandé s'il n'avait pas déjà dit qu'il croyait pas la femme Gallop comme témoin pour le procès actuel.

Le Dr Wilfrid Derome, médecin légiste de Montréal, a été près d'une heure dans la boîte, à la séance de l'après-midi, et a rendu un témoignage scientifique sur les effets de l'empoisonnement par la strichine.

Interrogé tour à tour, par la couronne et la défense, il a donné son opinion sur la mort d'Abraham Gallop, et affirmé qu'il croyait positivement que ce dernier a été empoisonné avec de la strichine.

La couronne a déclaré sa preuve close avec ce témoignage et la défense commencera la sienne ce matin. Il est probable que l'accusée sera le premier témoin.

Me Allyen Taschereau a annoncé que sa preuve sera terminée jeudi midi, de sorte que l'on s'attend à un verdict pour la fin de cette journée.

Une foule considérable a continué à suivre ce procès, hier. L'accusée reste impasse.

Patrick a été chargé du meurtre de Lindstrom.

Patrick et Mme Fraser ont plaidé coupables et ont été condamnés à mort au pénitencier de Joliet. Mme Cassler a subi un procès et a été trouvée coupable.

Des délégués de soldats et de

paysans ont apporté au jeune roi l'hommage de son peuple. Après ces cérémonies, le reste du jour a été consacré aux réjouissances populaires.

COUPABLES

Montréal, 26. — (Serv. Presse Canadienne). — Le verdict d'homicide involontaire prononcé par le jury de la Cour d'Assises hier contre Ameen Sawand, propriétaire et Camille Bazzi et Michel Arie, employé du théâtre Laurier-Palace, en rapport avec la mort de 78 enfants dans une panique causée par un incendie à ce théâtre, sera porté en appel, nous a dit le défenseur des trois prévenus, hier soir. Avis d'appel sera donné aujourd'hui en cour d'Appel. Demande de cautionnement sera faite en même temps.

SON DESIR NE SERA PAS COMBLE AVANT 60 JOURS

La femme Cassler préférera monter à l'échafaud.

UN SURSIS

Chicago, Ill., 26. — (Serv. Presse Canadienne). — Mme Catherine Cassler, vigoureuse personne d'âge moyen, qui aimait mieux monter à la potence que rester en prison pour meurtre, a vu hier son souhait retardé, au moins de 60 jours. Si on pend cette femme, ce sera la première exécution dans les 60 jours qui restent à ses avocats pour porter l'appel devant la cour suprême. Elle devait être pendue vendredi matin. Mme Cassler a été trouvée coupable du meurtre de William Lindstrom, ébéniste, dont le cadavre a été trouvé en décembre passé non loin de chez lui.

Mme Lillian Fraser avec qui elle demeurait, a été arrêtée et elle implique Mme Cassler et Loren Patrick. Mme Fraser et Patrick disent que Mme Cassler avait proposé de tuer Lindstrom et de toucher une prime d'assurance de \$1000.

Patrick a été chargé du meurtre de Lindstrom.

Patrick et Mme Fraser ont plaidé coupables et ont été condamnés à mort au pénitencier de Joliet. Mme Cassler a subi un procès et a été trouvée coupable.

Des délégués de soldats et de

paysans ont apporté au jeune roi l'hommage de son peuple. Après ces cérémonies, le reste du jour a été consacré aux réjouissances populaires.

OTTAWA AURA UN PARC CENTRAL PROCHAINEMENT

Ottawa, Ont., 26. — (Service Presse Canadienne). — Un grand parc central, en plein cœur d'Ottawa, tel sera le dernier résultat des projets de la commission du district fédéral. On publie aujourd'hui que le gouvernement fait des démarches pour exproprier le vieil hôtel Russell et son emplacement sur la rue Sparks. Ce coin en évidence deviendra partie intégrante du parc de la Confédération et du "drive Way" du canal Rideau. La ville d'Ottawa a recommandé cette mesure depuis quelque temps déjà. Elle concède très volontiers qu'une large zone de chaque côté du canal Rideau, aux alentours du centre de la ville, doit être réservée à l'avenir et aussi qu'il sera possible de déposséder les immeubles qui gênent l'établissement du parc.

Ces édifices comprennent les quartiers généraux actuels de la police et une caserne de pompiers.

Le procès s'est terminé hier et

chacun des défendeurs avait été condamné à \$1,500 d'amende par le

jury. M. Barr dit qu'il a reçu instructions de ses clients d'aller en appelle.

Le plus grave de ces différends est

celui de la grève de l'industrie de la construction à Toronto. On estime que plus de deux millions et demi de dollars en construction seront en suspens. Le dernier rapport indique que le différend est survenu suite de la demande de l'Union des Mineurs canadiens — une organisation qui s'est séparée de l'Union United Mineworkers of America il y a quelque temps — d'obtenir des usines d'union en opposition avec le corps international.

Le conflit de Drumbell et de

Toronto, et leurs mineurs, non membres du district 18 des United Mine Workers of America, affectant 1,000 hommes;

Les ouvriers des travaux souverains de la Canadian Collieries Co. et la Western Fuel Corporation de l'ile de Vancouver, environ 2,000 hommes;

Les membres de la fraternité des

commis de bateaux à vapeur des usines Angus de Montréal et le Pacific

Canadian, 270 hommes;

Les commis et manuteneurs de

fer du chemin de fer Toronto, Hamilton et Buffalo.

Le plus grave de ces différends est

celui de la grève de l'industrie de la construction à Toronto. On estime que plus de deux millions et demi de

dollars en construction seront en suspens. Le dernier rapport indique que le différend est survenu suite de la

demande de l'Union des Mineurs canadiens — une organisation qui s'est séparée de l'Union United Mineworkers of America il y a quelque temps — d'obtenir des usines d'union en opposition avec le corps international.

Le conflit de Drumbell et de

Toronto. En Alberta les membres de l'Union Internationale sont encore au travail tandis qu'à Toronto les membres de l'association internationale sont en grève. Dans les deux cas le principal objectif de la lutte est la reconnaissance des unions rivales par les patrons.

Il est probable que les demandes

des mineurs de la Western Fuel Corporation et de la Canadian Collieries

Corporation et de la

PETITES ANNONCES

6 ANNONCES

TARIF DES PETITES ANNONCES

Téléphone 457

1—Événements, fiançailles, mariages, naissances, décès, services anniversaires, In memoriam, remerciements, assemblées.

COMPTANT (maximum 60 mots)

1ère insertion, \$0.50.

Chaque insertion subséquente, \$0.25.

Chaque mois additionnel, \$0.01.

DEBIT

Trois fois les prix ci-dessus; es-

compte 50% pour paiement dans les

10 jours

Surcharge de 50% pour petites

annonces avec bordure, caracté-

ères ou titres spéciaux.

Toutes les petites annonces sont

strictement payables d'avance.

Ces annonces doivent être con-

servées. 1-11p

Succursales autorisées à recevoir vos PETITES ANNONCES

Marcel Dompnier, rue Racine, Gaudreault & Tremblay, rue Ra-

gne, Hamel & Cie, rue Racine, Roy & Bouchard, rue Racine, J.-P. Gauthier, rue Racine, J.-P. Gosselin, rue Montcalm, Théâtre Gaudreault, spécialiste en brevetés.

Odina Potvin, 13 rue Racine, Léon Fortin, Jonquier, G.H. Rodrigue, Mistassini, J.E. Lalime, Kénogami,

CULTIVATEURS — J'ai plusieurs couples de beaux renards noirs argentés et enregistrés à vendre à des prix raisonnables. Aussi je fais l'élevage du lapin chinchilla. Je garde toujours en stock quelques couples de lapins. Pour plus de renseignements, écrivez ou venez voir, au No 51 rue Cartier, Chicoutimi. 31-10p

NOUVELLE METHODE — L'anglais enseigné par la poste, succès garanti par écrit, en 2 mois : 20c la leçon. Écrivez pour détails. Adresser à A.-F. Forier, St-Ubalde, Côte Portneuf. 1-11p

ON DEMANDE

ON DEMANDE — Un jeune homme connaissant la sténographie et la calligraphie anglaise et française. S'adresser à Légaré Automobile, 350 rue Racine, Téléphone 583, Chicoutimi. Jno. D6416

VOYAGEUR DE COMMERCE demandé pour une maison de confection pour hommes. Un homme jeune fait un revenu considérable avec nos actifs, un bon travailleur pourrait se faire une place. Écrivez à A. M. Boite Postale, 126, Chicoutimi-Ouest. 28-10p

ON DEMANDE — 3 hommes avec expérience de la vente et de la sollicitation pouvant fournir des références. Proposition avec possibilité illimitée pour celui qui est compétent. S'adresser en personne à J.-Alph. Alain, Gérant de la circulation; Bureau du Progrès du Saguenay. 1-10p

ON DEMANDE — Un servante d'expérience. Bon salaire. S'adresser chez M. F.-X. Allard, 54 Avenue Bégin, Chicoutimi. 28-10p

CHARON-FORGERON de métiers, expérimenté pour toutes sortes d'ouvrage demande place. Écrivez à A. M. Boite Postale, 126, Chicoutimi-Ouest. 31-10p

ON DEMANDE — Un vendeur d'automobiles d'expérience pour voitures de \$1000 à \$4000. S'adresser à nos bureaux, 12, Ave Labrecque. Jno.

ON DEMANDE — On demande une jeune fille pour travail général de bureau. S'adresser à M. Gustave Claveau, Magasin Central, rue Racine. 28-10p

ON DEMANDE — 3 hommes avec conditions faciles. S'adresser à J.-P. Savard ou à Pitre Vézina, agents assurances, Chicoutimi, Qué. Jno.

ON DEMANDE — Magnifique résidence, avenue du Séminaire, à vendre. Conditions faciles. S'adresser à J.-P. Savard ou à Pitre Vézina, agents assurances, Chicoutimi, Qué. 26-10p

ON DEMANDE — Belle maison à deux étages à vendre à très bonnes conditions, située au No 15 rue St-Charles-Chicoutimi-Ouest, près de l'église. S'adresser à M. Stanislas Brassard, 35 rue St-Charles. 26-10p

ON DEMANDE — Club de pêche au lac à la Truite, avec 300 acres de terre boisée. S'adresser à D. Desautel, rue Bossé, Chicoutimi-Centre. Jno.

ON DEMANDE — Maison de deux étages en brique citadelle, au coin des rues Ste-Anne et Bossé. S'adresser à J.-P. Savard, 2 rue Bossé, Chicoutimi-Centre. Jno.

SERVANTES demandées

SERVANTE DEMANDEE — On demande une servante dans une famille de 4 personnes. Position pour longtemps. Bon salaire assuré à une personne sérieuse. S'adresser immédiatement au "Progrès du Saguenay", téléphone 651 ou 386. Jno.

SERVANTE DEMANDEE — On demande une servante pour service général, pour petite famille. S'adresser à nos bureaux, 12, Ave Labrecque. Jno.

DE REMANIEMENTS DANS LE MONDE DE LA POLITIQUE

L'honorable M. King serait nommé à Washington.

MASSEY A GENEVE

Toronto, 8. — De récentes rumeurs politiques, publiées dans le Financial Post, ont soulevé un intérêt considérable dans la presse quotidienne et les cercles politiques. Environ cinquante journaux ont fait mention de ces rumeurs.

Le Post disait qu'il était question que le Premier-Ministre irait à Washington pour succéder à l'hon. M. Massey; qu'il y aurait un remaniement du cabinet et que M. Robb pourrait devenir premier-ministre; enfin que M. Dunning serait nommé président des chemins de fer nationaux.

TEINTURIER — Nettoyeur de vêtements pour dames et messieurs, nettoyage de fourrures, garnitures de maison, etc. Nettoyage de tapis. Atelier spécial aux commandes de la campagne. Tél. 2-0523, 2-0524. M. S. PEIFFER & CIE, No 4, rue McMahon, Québec. 5-11p

APPRENEZ le métier de barbier. S'agit tout en apprenant. Diplômes. Poste assurée. Seule école de barbier dans la province détenant le brevet du gouvernement. Écrivez à E. Laurent, Montréal. 14-11p

Un grand nombre de journaux, et tout particulièrement des journaux canadiens-français, ont accusé le Post d'avoir profité du calme de la saison

ESSAYEZ DES AUJOURD'HUI

SUCCÈS ASSURÉ POUR \$1.00

mes Robb deviendrait premier-ministre. L'hon. M. Charles Dunning accepterait les \$75,000 par an pour la présidence des C.N.R. et l'hon. M. Ernest Lapointe irait à la Cour Supérieure. Une place pourrait être trouvée à M. Larkin dans le cabinet, probablement comme ministre des chemins de fer".

LA FAILLITE DU PARLEMENTARISME

Copenhague, 6. — Le roi a reçu MM. Cornelius Peterson et Iver Moeller, notabilités du Jutland méridional, qui lui ont remis une résolution adoptée au cours d'une réunion à Aabenraa. Cette résolution dit notamment que "cinq mille hommes et femmes exigent que le roi, en sa qualité de roi de Danemark et de due du Slesvig, prenne possession des provinces du Jutland méridional et mette fin au régime parlementaire qui a mal réussi".

La résolution pose en outre plusieurs revendications financières et économiques.

Le roi a répondu: "Ayant pris connaissance du texte de votre résolution, notre réponse ne peut être qu'un refus. Si l'on la volonté expresse de la population du Jutland méridional exprimée par un vote libre, les provinces du Jutland méridional ont, en vertu du traité de Versailles, été incorporées dans le royaume de Danemark, dont elles font partie intégrante et sont par conséquent soumises aux principes de la Constitution danoise, qui rendent impossible pour ces provinces un statut spécial.

"Les autres exigences mentionnées dans la résolution ressortissent au pouvoir législatif".

FERGUSON REÇOIT DES FÉLICITATIONS

Ottawa, 5. — L'Institut Canadien-Français d'Ottawa, à son assemblée annuelle à la fin de la semaine, a adopté une résolution félicitant le gouvernement provincial d'avoir si heureusement réglé la question scolaire d'Ontario. Copie de cette résolution sera envoyée à l'honorable M. Ferguson. Des félicitations ont aussi été adoptées par MM. Louis Côté, Samuel Genest, J. A. Pinard, Aurélien Bélanger et le sénateur Belcourt pour le travail fait en rapport avec la question des écoles d'Ontario.

Une résolution a été adoptée par Son Excellence le Gouverneur-général pour avoir donné une place d'honneur au français pendant les cérémonies du soixanteenaire de la Confédération du Canada.

L'Institut Canadien-Français d'Ottawa est la plus ancienne institution canadienne-française d'Ontario, célébrant cet automne le 75e anniversaire de sa fondation.

L'élection des officiers a donné le résultat suivant:

Président, M. Maurice Morisset, réélu pour un deuxième terme; vice-président, M. D.-T. Robichaud; secrétaire, M. Albert Rocque; bibliothécaire, M. H. Marier; directeur des amusements, M. G. Beauregard, jr.; directeur musical, M. Miville Belleau; conseillers, MM. H. Beauhieu, H. Dessaints, Jean Genest; censeur, M. Jules Castonguay; auditeur, M. Valmore Baudreault. Tous les officiers ont été réélus. Le seul changement est la démission de M. René Séguin qui était bibliothécaire depuis neuf ans.

Lady Moore, l'épouse américaine de Sir John de Courcy Moore, qui récemment a retiré sa candidature pour la haute charge de Lord Maire de Londres, ce qui causa une contestation sans précédent. Sir Charles A. Bathie, l'emporta sur deux autres candidats. C'est la tradition que le Lord Maire soit l'échevin senior, c'est à dire en l'occurrence Sir John Moore, et la fait qu'une élection a lieu à Londres pour cette charge a causé toute une sensation dans la métropole de l'empire. La juridiction du lord maire est confinée à la ville de Londres elle-même, une étendue comparativement petite et ne comprenant qu'un, mais le plus important des quartiers de la grande ville, y compris ses banlieues.

SERVANTE DEMANDEE — On demande une servante pour service général, pour petite famille. S'adresser à nos bureaux, 12, Ave Labrecque. Jno.

ARTICLES DE BUREAU — C'est Progrès qui est le plus en mesure de vous servir, quand vous avez besoin d'articles de bureaux. Non pas quelques articles de bureaux, mais tous les articles de bureaux sont en vente au Progrès. Jno.

LIVRES — Le Service de Librairie du Progrès vous sert en fait de toutes, tout aussi bien que les grandes librairies du dehors, car il adapte son approvisionnement de livres à la demande de sa clientèle locale. Jno.

VEUX JOURNAUX — Le Progrès du Saguenay, qui vient de faire l'inventaire de toutes ses collections de journaux, peut disposer de quelques centaines de livres de journaux qu'il vend, comme d'habitude, 2 sous-livre. Avis à ceux qui veulent s'approvisionner.

MODISTE — Mme Marie Nérin, modiste, désire avertir sa clientèle qu'à partir du 4 novembre, elle déroulera au No 309, rue Racine (au-dessus de l'entrée, 2 rue Bossé, Chicoutimi). Conféctions générales. Bonne vente à toutes. 31-10p

IMPRESSIONS — Chaque fois que vous avez quelque chose à faire imprimer, n'oubliez pas que le Progrès du Saguenay est en mesure de vous donner entière satisfaction. Jno.

PENSION — Bonne pension privée. S'adresser à 4, rue St-Valier, Chicoutimi.

TEINTURIER — Nettoyeur de vêtements pour dames et messieurs, nettoyage de fourrures, garnitures de maison, etc. Nettoyage de tapis. Atelier spécial aux commandes de la campagne. Tél. 2-0523, 2-0524. M. S. PEIFFER & CIE, No 4, rue McMahon, Québec. 5-11p

APPRENEZ le métier de barbier. S'agit tout en apprenant. Diplômes. Poste assurée. Seule école de barbier dans la province détenant le brevet du gouvernement. Écrivez à E. Laurent, Montréal. 14-11p

SUIVEX attentivement, chaque semaine, notre annonce des SPEAUX DU JEUDI.

CE TRUST EST UNE MENACE ASSURE-T-ON

New-York, 26. — La formation du nouveau trust chimique franco-anglo-allemand semble être considérée comme une menace pour le commerce des produits chimiques des États-Unis.

M. Francis P. Garvan, président de la Chemical Foundation, estime que l'accord conclu entre la France, l'Angleterre et l'Allemagne tendra à établir la suprématie de l'Allemagne dans le commerce des produits chimiques, non seulement pour les matières colorantes, mais aussi pour les médicaments. M. E. M. Allen, président des Matheson Alkali Works, recommande la modification de la loi Sherman contre les trusts pour permettre aux manufacturiers américains de faire face à la concurrence qui résultera fatallement du nouveau trust.

La résolution pose en outre plusieurs revendications financières et économiques.

Le roi a répondu:

Ayant pris connaissance du texte de votre résolution, notre réponse ne peut être qu'un refus. Si l'on la volonté expresse de la population du Jutland méridional exprimée par un vote libre, les provinces du Jutland méridional ont, en vertu du traité de Versailles, été incorporées dans le royaume de Danemark, dont elles font partie intégrante et sont par conséquent soumises aux principes de la Constitution danoise, qui rendent impossible pour ces provinces un statut spécial.

"Les autres exigences mentionnées dans la résolution ressortissent au pouvoir législatif".

INAUGURATION DE CES ORGUES LE 8 NOVEMBRE

Québec, 26. — (De notre correspondant). — L'on vient de fixer mardi, 8 novembre prochain, l'inauguration des nouvelles orgues de la Basilique de Notre-Dame de Québec. L'installation de ces grandes orgues qui sortent des ateliers Casavant de Saint-Hyacinthe, est à peu près terminée et il ne reste plus que le travail difficile de l'accordage. La cérémonie de l'inauguration comprendra une première partie exclusivement religieuse et la seconde sera remplie par un récital d'un artiste distingué, M. Charles-M. Courbin, ancien organiste de la cathédrale d'Anvers, soliste extraordinaire des orgues de Wämaker de Philadelphie et New-York.

À Québec, à reçu en plein front une charge de plombs. C'est la seconde fois en moins de trois mois que l'un des membres de la famille Boucher est victime d'un accident. Au cours du mois dernier, la fille de M. Boucher était gravement blessée, lors d'un accident d'automobile qui lui coûta la vie.

C'est en voulant saisir une carcasse chargée qui allait tomber de sa voiture que le coup partit blessant M. Boucher qui a été transporté à l'hôpital St-François d'Assise où son état est très précaire.

IL EST CERTAIN QU'ILS ONT PERI TOUS LES DEUX

Québec, 26. — (Dépêche de notre correspondant). — Des aviateurs, des pêcheurs et des gardes-forestiers continuent de rechercher les corps des victimes du drame de l'aviation qui s'est déroulé ces jours derniers à Matane. Hier, rien n'a été découvert. Personne ne doute, maintenant, que le comte Jacques de Lesseps et le mécanicien de son hydravane, M. Chinchinoff n'aient péri. Ce seraient un vrai miracle si les deux aviateurs étaient retrouvés, vivants. Les recherches se font actuellement de Matane cap Rosier, en Gaspésie. La compagnie aérienne Franco-Canadienne et le ministère des terres et forêts y participent.

TREMLEMENT

A MOSCOU

Moscou, 5. — Un autre tremble-

ment de terre prononcé a ébranlé la Crimée. On n'a pas enregistré de mortalité, mais on dit que les dommages causés sont considérables. La population de Yalta, Sébastopol et autres villes voisines a passé la nuit dans les rues.

La marée plus haute que d'habitude, à Balaklava, a versé de grosses masses d'une substance inconnue et ressemblant à la pierre ponce venue probablement du lit de la mer.

Si quelque chose vous manque, commencez par lire nos "Petites Annonces"; elles constituent un véritable guide d'affaires et d'occasions.

Si vous n'y trouvez pas ce que vous désirez, annoncez vous-même.

Si quelque chose vous manque, commencez par lire nos "Petites Annonces"; elles constituent un véritable guide d'affaires et d'occ